

## Ciudad

“Tenemos buenas relaciones con China (...). No es un episodio que vaya a afectar nuestra relación (con ese país)”.

*Alberto van Klaveren, ministro RR.EE.*

FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

PARTICIPÓ DE ACTIVIDAD EMPRESARIAL

# Cierre de Huachipato: Canciller llama a observar la experiencia internacional para reindustrializar la Región

El ministro de Relaciones Exteriores, Alberto van Klaveren, estuvo en Concepción donde se refirió al escenario del vínculo comercial entre Chile y China, tras el caso de la usina y las sobretasas al producto importado desde Asia.



Anibal Torres Durán  
anibal.torres@diarioconcepcion.cl

El ministro de Relaciones Exteriores, Alberto van Klaveren, estuvo en el Biobío, donde se refirió a la coyuntura local del cierre paulatino de Huachipato, y las posibles repercusiones en las relaciones comerciales de Chile y China tras la aplicación de sobretasas provisionales al acero de ese país, mientras la Comisión Antidistorsiones desarrolla una investigación por presunto dumping.

En este sentido, van Klaveren aseguró que “son relaciones absolutamente normales. Tenemos buenas

relaciones con China. (...) No es un episodio que vaya a afectar nuestra relación (con ese país)”.

Cabe señalar que en junio de este año, el embajador chino en Chile, Niu Qingbao, se presentó en la Comisión de Economía del Senado para defender las acerías de su país que se vieron afectadas por la imposición de sobretasas para las barras y bolas de acero importadas, tras la recomendación de la Comisión Antidistorsiones.

En aquella instancia, el diplomático asiático sostuvo que “la medida adoptada por la Comisión Antidistorsiones no coincide con los he-

chos y contraviene el consenso alcanzado en la reunión entre ambos jefes de Estado el año pasado”.

De la misma forma, durante el encuentro empresarial Impulsa Biobío 2024, el canciller analizó la actualidad de la Región en medio de una crisis de la industria con el cierre de las operaciones siderúrgicas en la usina y el actual escenario de la industria forestal, incorporando los alcances internacionales en materia comercial.

“Hay que mencionar que en el caso de la industria del acero la verdad es que en estos momentos hay una sobre oferta china y todo indi-

ca que se va a mantener, incluso va a aumentar el problema. Básicamente, porque la demanda de acero en China se está reduciendo y eso significa más acero de exportación, y eso afecta a todos los países”, mencionó van Klaveren respecto del cierre de Huachipato.

Sobre la actual investigación que está desarrollando la Comisión Antidistorsiones sobre la existencia o no de dumping en el acero chino, el ministro de RR.EE. puntualizó que “varios países han tomado medidas parecidas a través de órganos autónomos, o no tan autónomos, en el caso de nuestro país es muy au-



FOTO: FLICKR MINREL\_CHILE

tónomo. Se han adoptado medidas de defensa comercial, pero no han sido suficientes”.

Actualmente, la Región del Biobío se encuentra en un momento crítico en torno de su matriz productiva, estableciéndose un foco de preocupación en las áreas acerera, forestal, pesquera, junto con la pequeña y mediana empresa.

Bajo ese contexto, van Klaveren señaló que “es un desafío en términos de la capacidad de adaptación de las empresas. Obviamente esa adaptación es más fácil para empresas que están en sectores que son más modernos que para una empresa, como es el caso de Huachipato, que está en un sector más tradicional”.

“En ese sentido hay que pensar en procesos de reconversión. Incluso en la misma especialidad se está hablando de la posibilidad de acero verde, entre otros, y ahí creo que está la respuesta”, complementó el secretario de Estado.

En base a lo último, el canciller enfatizó la importancia de observar la experiencia internacional relacionada con procesos de reindustrialización registrados en otros países, poniendo foco en lo clave que puede resultar el desarrollo del acero verde en Biobío.

“Los fenómenos de reindustrialización son muy frecuentes, en ese sentido yo creo que también se abren posibilidades de cooperación internacional. No hablemos solamente de acceso a mercado, sino que también a posibilidades

2

veces

durante este año, Huachipato anunció un cese de operaciones. La última ha sido la definitiva.

de cooperación internacional con países o regiones del Mundo que han experimentado procesos relativamente similares”, dijo el ministro, agregando que “hay buenas experiencias y hay malas experiencias, y hay que, por lo menos, estudiar esas experiencias y ahí sacar lecciones”.

Para van Kleveren, según lo que expuso en el evento empresarial y en línea con lo que ocurrió con el acero chino, la economía chilena debe ser abierta por la propia dimensión que posee, ya que no existe una escala comparable a la de países que tienen grandes mercados internos, “como puede ser Brasil, dentro de América Latina, o países en Asia”, ejemplificó el canciller, sumando que “esta economía tiene que seguir siendo abierta, pero eso mismo impone desafíos de adaptación y de flexibilidad, y es eso lo que hace falta”.

A nivel internacional, también destacó las características que tiene la Región y precisó que “destaca-

ría uno que es muy relevante que es la capacitación, desarrollar más capacidades y eso tiene que ver mucho con la inserción internacional. Prepararse para un mundo que viene, un mundo marcado por la Inteligencia Artificial, por procesos y fenómenos de los que todavía no tenemos plena conciencia, de a dónde nos puede llevar, creo que tenemos que estar preparados”.

A su vez, van Kleveren destacó la infraestructura que existe en el Biobío en el sector de la educación superior, con la alta presencia de universidades e institutos, e indicó que “esta es una región con una muy buena infraestructura universitaria. Eso puede permitir también la instalación de empresas de servicios o de datacenter, por ejemplo”.

Además, el canciller afirmó la importancia que tiene el comercio internacional que tiene la Región con su matriz exportadora e importadora, a través de su red de puertos, y explicó que “una región como esta tiene una inserción internacional relevante. El peso del comercio exterior en el producto regional es importante, aquí en la Región del Biobío hay una serie de acuerdos que también existen. Esta es una Región que, por ejemplo, tiene muchos acuerdos con China, es algo que llama la atención, eso significa que también es una prioridad para China”.

**OPINIONES**

Twitter @DiarioConce  
 contacto@diarioconcepcion.cl

